

La « Généalogie des Alpes-Maritimes » à la rencontre des Tourrettans

Grâce à l'AGAM, ils ont pu marcher sur les traces de leurs ancêtres Morts pour la France

Mon grand-père, originaire de Toulouse, revenu aveugle de la Grande Guerre, s'est marié deux fois ! Peut-être avons-nous de la famille qui nous est encore inconnue... » De l'émotion dans la voix, Arlette s'adresse à Jean, son mari, à l'Espace culturel de Tourrette-Levens. Grâce à l'aide de l'Association de généalogie des Alpes-Maritimes, récemment intervenue sur une journée dans le cadre de l'exposition « Centenaire 1914-1918 : Hommage aux 43 Tourrettans », elle a aussi découvert l'identité de ses arrière-grands-parents ! Outre le soutien dans les démarches, les animateurs de l'association ont aussi mis en place une base de données sur les « Poilus » du 06 Morts pour la France. Mené depuis 2011, le projet Bleuets est réalisé en partenariat avec le conseil général.

Des échanges avec les familles...
Une trentaine de bénévoles



Arlette (à gauche) et les cinq animateurs de l'AGAM, aux côtés de leur président (debout à droite), du maire Alain Frère, et d'autres familles tourrettanes. (Photo M. N.)

a lancé une action de recensement et de recherches historiques sur les participants à la Grande Guerre. Elle a conduit à la création

d'une base de données et iconographique. Déjà disponible pour l'AGAM, elle sera consultable sur le site du conseil général à la fin du

mois. « Il nous a fallu lire de nombreux documents, aller sur le terrain aussi. C'est un gros travail, qui se poursuit toujours... », indique Patrick

Cavallo, le président de l'AGAM. Ces rencontres avec le public sont en effet des moments d'échange, qui aboutissent, de part et

d'autres, à de nouvelles découvertes. Comme nombre de visiteurs, Arlette a apporté des documents concernant sa famille. Sur place, les membres de l'AGAM numérisent certains documents et les restituent immédiatement à leur propriétaire ou les conservent si ce sont des dons.

Et des statistiques pour l'Histoire

Grâce à cette base de données, l'AGAM sert aussi l'Histoire, en permettant de faire des statistiques. Aujourd'hui, à l'heure où 8 526 natifs et résidents et 4 193 migrants Morts pour la France sont recensés, on sait que 220 hommes du 06 ont été tués le 20 août 1914, lors de la Bataille de Dieuze, premier véritable affrontement du conflit !

Une belle initiative, qui se poursuit au fil des rencontres entre l'AGAM et le public et au travers des animations comme celles de Tourrette-Levens.

MÉLANIE NIEL